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À Paris, le gouvernement tangue, les 

premiers ministres valsent. Le pays semble 

entrer dans une période tourmentée. 

La gestion hasardeuse des dernières 

décennies, l’endettement maladif fi nissent 

par avoir de fâcheuses conséquences.

Heureusement, à Béziers et dans le Biterrois, 

nous sommes à l’heure présente épargnés. 

À l’échelle de la ville-centre et à celle de 

l’Agglo, l’endettement est parfaitement 

maîtrisé et mieux encore, l’investissement 

se poursuit d’une manière très ambitieuse. 

Béziers maintient un investissement 

puissant et constant depuis des années 

tandis que l’Agglo, avec 62 millions injectés 

l’an prochain, réalise même la meilleure 

performance de son histoire ! Avec de 

magnifi ques projets à la clef.

Tout cela n’est pas dû à une action du 

Saint Esprit. En réalité, c’est le résultat 

d’une saine gestion, d’une gestion, comme 

on disait jadis, « en bon père de famille » ! 

Economies sur le fonctionnement, 

abandon des dépenses inutiles, départs 

en retraite non remplacés, etc. Nous avons 

fait des choix qui payent. C’était le prix pour 

prendre soin de votre argent et pour ne pas 

hypothéquer l’avenir de nos enfants. 

2025 sera donc, dans le Biterrois, malgré 

le contexte national, placé sous le signe 

de l’ambition. Avec un autre cap, parfois 

politiquement incorrect, sans doute, mais 

tellement effi cace !

Rester 
ambitieux
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COMBIEN ?

urba

SALSA

MAYOTTE

QUALITé

62 MILLIONS D’EUROS

La campagne de recensement de la population 2025 se déroule du 
16 janvier au 22 février 2025. Chaque année, à Béziers, 4 300 logements 
sont tirés au sort. Réservez le meilleur accueil à l’agent qui se présentera 
chez vous. N’oubliez pas que le recensement est obligatoire. 

Vous allez enfl ammer la piste à Boujan sur Libron. Tout d’abord le 
18 janvier à la soirée dansante par Boujan Danse avec le Duo Mélody, 
à la salle des fêtes, 20h. Uniquement sur réservation 06 23 65 48 58. 
Le 25 janvier, une soirée salsa vous attend au chapiteau des Arènes !

Lors du conseil municipal du 17 décembre, les élus ont voté à l'unanimité 
une aide exceptionnelle de 20 000 euros à destination de Mayotte, suite 
au cyclone dévastateur qui a ravagé le département. L'argent est versé 
à la Protection civile qui achemine tout ce dont la population a besoin 
sur place.

C’est ce que l’Agglo va investir en 2025. Il s’agit des 
dépenses d’investissement les plus importantes depuis 
la création de l’Agglo (2002). Tout en restant dans la zone 
verte du ratio de solvabilité. À titre de comparaison, l’Agglo 
d'Agde a prévu d’investir 16,7M€ en 2025.

Le marché de Lignan-sur-Orb vous donne rendez-vous tous les 
dimanches de 8h à 13h à l’ancien centre culturel. À Villeneuve, le marché 
se tient place Michel Solans les mardis, jeudis et samedis de 8h à 13h.

4

Le 25 janvier, une soirée salsa vous attend au chapiteau des Arènes !

4

À Béziers, le Département Urbanisme vous accueille à nouveau 
dans les locaux de Saint-Jacques. Accueil public sans rendez-vous 
tous les lundis, mercredis et vendredis de 8h à 12h. Accueil commerce 
sans rendez-vous tous les lundis de 14h à 17h. 
Renseignement au 04 67 36 80 71 ou par mail : 
urbareg@beziers.fr

JDB 66- Janvier 2025



   

   

   

JDB 66- Janvier 2025 5

POLAR

Vœux

DéLICIEUX

loto

COLOMBIENNE

SHOW
Samedi 25 janvier, au studio Gym Prod de St Jean 
d'Aureilhan à Béziers, c’est dîner spectacle à partir 
de 19h30. “Toka e nate » est signé par la troupe Gym 
Prod avec la participation de la chanteuse Priscilia Le 
Fol (cirque du Soleil). Réservation gymprodstudio.com 
ou 06 87 86 01 46

Les musiques andines et colombiennes seront à 
l’honneur vendredi 31 janvier à 19h à l’hôtel de ville de
Lignan-sur-Orb. Sur réservation à l’offi ce de tourisme.

Le ciné-club de Valras-Plage vous propose Délicieux, 
un fi lm d’Eric Besnard. À l'aube de la Révolution, 
Pierre, cuisinier audacieux mais orgueilleux, est 
limogé par son maître le duc de Chamfort... Palais 
de la mer, 18h30, jeudi 23 janvier. Gratuit. 

Envie d’une comédie rigolote ? Le Gang des 
Chieuses vous attend vendredi 24 janvier à 20h30 
à la Parenthèse de Servian. Dans un autre genre, 
on vous conseille l’apéro polar du samedi 1er février, 
18h30 à la Médiathèque du village, avec Danielle 
Thiéry, auteure ! Entrée libre. Toujours à Servian, 
à noter le concert hommage à Régis Blanc : "Sang 
pour Sang", samedi 1er février, 20h30 à la Parenthèse. 
L'intégralité de la recette sera reversée à la Ligue 
contre le cancer. Tarif : 15€.

Les vœux du maire à la population de Cers se 
tiennent le 11 janvier à 11h à l’Escapade. Ceux du maire 
de Servian auront lieu vendredi 17 janvier à 19h30 à 
La Parenthèse. À Boujan c’est dimanche 19, 11h, au 
chapiteau des Arènes. 

Le loto du Comité des fêtes de Servian se tiendra 
dimanche 19 janvier à 15h à la salle Jean Moulin. 

CIAO SAPIN
Ça va sûrement vous être utile : jusqu’au 27 
janvier, vous pouvez déposer votre sapin 
de Noël, sans neige artificielle ni déco 
évidemment, dans différents lieux de l’Agglo. 
À Béziers, place Antonin Moulin, à côté de la 
Médiathèque, place David d’Angers, place du 
Forum, devant les Arènes, route de Pézenas. 
À Villeneuve, au rond-point du chemin des 
Parazols et rue des Lilas. À Valras, aux parkings 
récanette et tennis et à Sauvian, au stade de 
rugby et avenue des grands parcs. Ces sapins 
seront broyés afin d'être réutilisés en broyats 
ou serviront à nourrir des animaux. 



Economies, insécurité, trafi cs de drogue, présence dans les médias. 
En 2025, Robert Ménard met les points sur les « i ».

L’inquiétude est partout. Le département, faute 
d’argent, renonce à bien des projets. Mais, de 
votre côté, vous continuez à investir massivement. 
Comment est-ce possible ?

Parce que nous n’avons pas attendu que la situation 
se dégrade pour faire des économies sur notre 
fonctionnement, sur notre train de vie. Nous avons 
diminué le nombre de nos employés – de plus de 10 % 
à la ville – afi n de disposer de davantage de moyens 
pour mener à bien d’importants chantiers. Alors que 
Béziers réalisait, au début de mon mandat, entre 25 et 
30 millions d’euros d’investissements par an, nous en 
sommes à près de 45 millions aujourd’hui. Même chose 
pour l’Agglo : nous sommes passés d’une moyenne de 
20 millions d’euros par an avant 2020 à plus de 
62 millions pour 2025 ! 

Et vous allez continuer à le faire ?

Bien sûr ! Après les halles et le Palais des 
sports, de gros chantiers sont en cours 
comme le Théâtre des Variétés et la 
rénovation de la gare. Des équipements 
utiles à tous et qui donnent du travail à nos 
entreprises. Mais sans toucher à ce qui nous 
semble essentiel dans la vie de tous les 
jours. Pour ne prendre qu’un exemple, nous 
mettrons bien une ATSEM dans chacune 
de nos maternelles comme nous l’avions 
promis. Nous tenons parole. 

Economies, insécurité, trafi cs de drogue, présence dans les médias. 
En 2025, Robert Ménard met les points sur les « i ».

sports, de gros chantiers sont en cours 
comme le Théâtre des Variétés et la 
rénovation de la gare. Des équipements 
utiles à tous et qui donnent du travail à nos 
entreprises. Mais sans toucher à ce qui nous 

Bien sûr ! Après les halles et le Palais des 
sports, de gros chantiers sont en cours " (…) nous n’avons pas attendu que 

la situation se dégrade pour faire des 
économies sur notre fonctionnement, 

sur notre train de vie. " 

6 JDB 66- Janvier 2025

Cette fin d’année aura été difficile. 
Pas sûr que l’image des politiques en sorte grandie…

Je ne cesse de le répéter : quand l’intérêt des partis prend le pas sur tout le 
reste, c’est le citoyen qui trinque. Au niveau national comme ici, chez nous. 
Que chacun défende ses idées, cela va de soi. Mais à condition de se poser 
une simple question : ce que je défends est-il utile à mon pays ou à ma ville ? 
À Béziers, quand nous réussissons à rénover les halles en un temps record 
et qu’elles attirent du monde au-delà de nos espérances, ce 
n’est pas une bonne nouvelle pour le maire que je suis, c’est 
un succès pour tout le monde ! Et dont chacun devrait se 
réjouir… ce qui n’est malheureusement pas le cas de certains.

« je n'aiderai que ceux qui 
se prennent en mains ! »



Interview Robert Ménard

" Les mêmes qui se plaignent 
aujourd’hui à chaque fait divers violent 

votaient hier contre l’embauche de 
policiers, leur armement ou la mise 

en place de caméras" 

Interview Robert Ménard

Est-ce à dire que Béziers ne rencontre pas 
de difficultés ?

Bien sûr que non. Nous faisons attention à la 
moindre dépense. Et nous faisons des choix. 
La propreté, la sécurité. Nous embauchons des 
policiers municipaux. Nous continuons à installer 
des caméras de vidéosurveillance. Cela ne règle pas 
tout mais je vous garantis que si nous ne l’avions pas 
fait, je ne sais pas où nous en serions… Les mêmes 
qui se plaignent aujourd’hui à chaque fait divers 
violent votaient hier contre l’embauche de policiers, 
leur armement ou la mise en place de caméras… Fort 
heureusement, nous ne les avons pas écoutés, et les 
chiffres offi ciels sont là qui nous donnent raison : 
pour ne citer que quelques exemples, les vols avec 
violences ont diminué de 29 % entre 2016 et 2024. 
Et les vols avec effraction, sur la même période, 
ont également diminué de 23 %. Globalement, la 
délinquance de proximité a été divisée par trois. 
Mais soyons honnête, les affaires de violences intra-
familiales ont, elles, augmenté malheureusement 
comme dans toute la France. 
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de difficultés ?
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des caméras de vidéosurveillance. Cela ne règle pas 
tout mais je vous garantis que si nous ne l’avions pas 
fait, je ne sais pas où nous en serions… Les mêmes 
qui se plaignent aujourd’hui à chaque fait divers 
violent votaient hier contre l’embauche de policiers, 
leur armement ou la mise en place de caméras… Fort 
heureusement, nous ne les avons pas écoutés, et les 
chiffres offi ciels sont là qui nous donnent raison : 

Portant la sécurité n’est pas que l’affaire 
des communes…

Vous avez raison, la sécurité est d’abord l’affaire de 
l’État. Je ne cesse de le répéter à ses représentants. 
Et je dois dire qu’avec le nouveau préfet comme 
avec son prédécesseur, le courant passe. Je parle 
quasiment tous les jours avec le sous-préfet. Cela 
me change du début de mon premier mandat… Je 
le leur dis clairement : il nous faut plus de policiers 
nationaux dans nos rues ! Nous ne pouvons pas tout 
faire. D’autres aussi devraient se mobiliser. Nous 
aimerions qu’on s’inspire de la Caisse d’Allocations 
familiales de l’Isère qui supprime les allocations aux 
trafi quants de drogue… Et je ne vous parle pas de 
ceux qui prônent, à juste raison, qu’on expulse les 
délinquants étrangers et refusent la construction 
d’un Centre de Rétention Administrative (CRA), seul 
moyen d’y parvenir concrètement…

>> suite de l'interview p. 8

JDB 66- Janvier 2025 7

« je n'aiderai que ceux qui 
se prennent en mains ! »



« Ma présence dans 
les médias nationaux 
a fait connaître 
notre ville, Et me 
donne du poids dans 
mes discussions 
avec l’Etat »
Reste qu’on n’a jamais autant parlé des dealers. 
À Béziers comme ailleurs…

Vous pensez que je ne le sais pas ? Pour commencer, il 
faut que nos policiers municipaux aient plus de pouvoir. 
Aujourd’hui, ils n’ont pas le droit, sauf en cas de fl agrant 
délit, de vous demander vos papiers d’identité, d’ouvrir 
votre coffre ou d’avoir accès directement aux fi chiers 
des voitures volées ou des personnes recherchées par 
exemple ! C’est absurde, tout simplement absurde ! 
Mais, vous me connaissez, je ne reste pas les bras 
croisés. Chaque fois que je le peux, j’interpelle nos 
ministres sur cette question. Et je les vois régulièrement 
sur des plateaux de télévision… Par ailleurs, j’ai pris des 
arrêtés pour mieux contrôler les épiceries de nuit ou 
choisir les commerces dont nous voulons et ceux dont 
ne voulons pas car ils ne servent souvent qu’à blanchir 
l’argent de trafi cs en tous genres.
Mais tout cela sera inutile si certains continuent à 
prôner la légalisation de la drogue comme je l’entends 
jusque parmi des élus d’opposition.

Vous faisiez allusion aux plateaux de télévision. 
On vous y voit souvent !

Absolument. J’y défends ce bon sens qui devrait nous 
guider. Et, si j’en juge par l’écho que suscitent mes 
prises de position, je ne suis pas – ou plus – esseulé. 
Les maires devraient se faire entendre davantage. Ils 
sont peut-être un recours en ces temps agités par 
les passions partisanes…
Et puis, cette présence dans les médias nationaux 
a fait largement connaître notre ville. Et me donne 
du poids dans mes discussions avec les services de 
l’État. Je le mesure chaque jour.
Un mot encore à propos des médias. Je le redis 
une nouvelle fois – tant certains s’emploient à 
colporter des mensonges -, je ne suis pas payé pour 
ces interventions et les frais de déplacement sont 
pris en charge par les radios et télés qui m’invitent. 
Une bonne affaire pour Béziers à qui cela ne coûte 
rien ! Mais, c’est vrai, cela nourrit quelques jalousies 
tenaces chez certains esprits chagrins…

" Je ne suis pas payé pour mes 
interventions sur les plateaux et les frais 
de déplacement sont pris en charge par 

les radios et télés qui m’invitent." 8 JDB 66- Janvier 2025



« Ma présence dans 
les médias nationaux 
a fait connaître 
notre ville, Et me 
donne du poids dans 
mes discussions 
avec l’Etat »

Interview Robert Ménard

Cela vous prend du temps ?

Je m’organise. Le dimanche, par exemple, je pars en 
début d’après-midi et je rentre le soir même. C’est 
fatigant mais cela en vaut la peine me semble-t-il. 
Pour la radio, il y a des moyens techniques, installés 
par les stations, qui permettent de faire une interview 
en restant à Béziers avec un son d’excellente qualité. 
Et quand je reste le soir à Paris, j’en profi te pour caler 
des rendez-vous utiles et même indispensables pour 
notre ville. Il me reste, j’en conviens, peu de temps 
pour les loisirs… mais je ne m’en plains pas !

Si personne ou presque ne conteste l’embellissement 
de notre ville, certains vous reprochent de ne pas en 
faire assez pour lutter contre la pauvreté. 

Si quelqu’un a une solution « clef en mains », je suis 
preneur ! Soyons sérieux, lutter contre la pauvreté, c’est 
d’abord fournir du travail. Et de ce côté-là, avec Genvia 
et l’hydrogène, c’est peut-être notre avenir qui se joue. 
Nous sommes à leurs côtés. Nous répondons présent 
chaque fois qu’ils nous font une demande. Si tout 
marche comme nous le souhaitons, ce pourrait être 
des centaines et, peut-être, des milliers d’emplois avec 
Genvia et ses sous-traitants ! C’est vrai qu’il est plus 
facile de se contenter de distribuer les allocations qui 
sont payées par l’État. Mais ce n’est pas ma conception 
de la lutte contre la pauvreté. Je ne suis prêt à aider que 
ceux qui se prennent en mains. 

" C’est vrai qu’il est plus facile 
de se contenter de distribuer 

les allocations qui sont 
payées par l’État. " 

Cela vous prend du temps ?

Je m’organise. Le dimanche, par exemple, je pars en 

de la lutte contre la pauvreté. Je ne suis prêt à aider que 
ceux qui se prennent en mains. 
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>> suite de l'interview p.10

payées par l’État. " " 



" Personne n’a de baguette magique. 
Et ceux qui veulent vous le faire croire 

vous mentent." vous mentent." " 

Qu’ajouter en ce début d’année ?

Que personne n’a de baguette magique. Et ceux 
qui veulent vous le faire croire vous mentent. Je ne 
fais jamais de promesses que je sais pertinemment 
ne pas pouvoir tenir. Mais quand on n’est pas aux 
commandes, on peut toujours dire n’importe quoi, 
expliquer qu’on peut à la fois dépenser plus et baisser 
les impôts. Chacun sait que ce n’est pas vrai. Pas 
besoin de sortir d’une grande école.   
Cela ne veut pas dire que nous baissons les bras. 
Nous n’abdiquons jamais à Béziers. Pour gagner, il 
faut nous serrer les coudes. Arrêter de tout politiser. 
Faire preuve, encore une fois, de ce bon sens qui 
parle à tout le monde. Garder les pieds sur terre. Ce 
qui n’empêche pas de changer les choses. Regardez 
comme Béziers est plus belle, plus attrayante 
aujourd’hui ! Nous pouvons tous - sauf, bien sûr, les 
éternels rabat-joie - en être fi ers !

Vos vœux ?

Du bonheur, de la réussite et une bonne santé, c’est 
ce que je souhaite à chacun d’entre nous pour cette 
année qui débute.

« Le taux de 
pauvreté s’est
stabilisé même 
s’il est encore 
trop haut. »

Interview 
Robert Ménard

« Le taux de 
pauvreté s’estpauvreté s’est
stabilisé même stabilisé même 
s’il est encore 
trop haut. »

Interview 
Robert MénardRobert Ménard
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Mais en attendant…

Nous avons construit plus de logements 
sociaux que jamais, nous proposons des repas 
à 1,20 € aux plus défavorisés dans les cantines 
scolaires, des abonnements aux bus à six euros 
par mois, des animations gratuites tout au long 
de l’année… 
Je me suis replongé dans une étude de 2011 
commandée par notre CCAS sur les besoins sociaux 
de la ville. Elle annonçait une dégradation de la 
situation si rien n’était fait. Ce n’est pas le cas. Le 
taux de pauvreté s’est stabilisé même s’il est encore 
trop haut. Nous ne devons pas attirer que des gens 
pauvres comme cela a été le cas trop longtemps. Il 
faut de nouveaux arrivants qui ne vivent pas que des 
aides sociales. Des familles s’installent aujourd’hui à 
Béziers qui ne l’auraient pas fait il y a encore quelques 
années. Nous avons enregistré une augmentation de 
20 % des autorisations d’urbanisme cette année par 
rapport à 2023. Le prix de l’immobilier dans l’ancien 
a augmenté de 50 % entre 2016 et 2024 ! Autant de 
signes d’un changement en profondeur. 



E X P E R T I S E S  -  E S T I M A T I O N S  -  V E N T E S  A U X  E N C H È R E S

Jérôme de Colonges
Inès de Colonges - Camus

L’abus d’a lcool  est dangereux pour la santé,  consommez avec modération

COMMISSAIRES PRISEUR S DE PROXIMITÉ, NOUS NOUS DÉPL AÇONS À DOMICILE.

05.61.12.62.62   - contact@primardeco.com

 Adjugé  387 500 €

Dans ce domaine,
 nous travaillons 

en collaboration avec le 
cabinet de renommée

 internationale 
Ansas-Papillon-de Léry. 

Certains de nos résultats ont 
a�eint des prix records.

OBJETS D’ART 
ET ANTIQUITÉS 

Ils sont le coeur 
de notre métier ! 
Faites appel à nos 

commissaires priseurs 
pour expertiser vos 

objets d’art, tableaux,
 mobiliers et antiquités 

de toute époque.

G�NDS VINS ET 
VIEUX MILLÉSIMES 

Primardeco 
dispose d’un secteur 

spécialisé dans 
les vins, 

vieux millésimes 
et alcools anciens. 
Nous proposons 

une solution rapide
 pour estimer et 

vendre aux 
enchères vos bouteilles.

BIJOUX ET
ARGENTERIE

En connaissez-vous 
la valeur ? 

Inès de Colonges-Camus
expertise tous 

vos bijoux, 
pierres précieuses 

et orfévrerie 
avant de les vendre

 aux enchères.
 Adjugé  7 600 €

 Adjugé  31 000 €

 Adjugé  93 000 €

EXPERTISES G�TUITES SUR PRÉSENTATION DES OBJETS OU D’APRÈS PHOTOS

Mai son de  Ventes  au x  Enchères  en Occitanie

 
 Hôtel  Imperator -  28 Allées Paul  R iquet 34500 BÉZIER S

J O U R N É E  D ' E X P E RT I S E S
G �T U I T E S  À  B É Z I E R S

 Adjugé  137 500 €

ARTS  DE LA CHINE, DU 
VIETNAM ET DU JAPON

Mercredi 22 Janv ier 2025 de 10h à 18h



La police montre les muscles 

On en a tous ras-le-bol des racailles et des 
dealers qui pourrissent nos rues, et pas que 
dans le Biterrois. Malheureusement, une ville, 
seule, ne peut pas grand-chose contre cette 
délinquance et l’explosion du trafi c de drogue. 
Une police municipale, même armée et bien 
formée comme celle de Béziers, ne suffi t pas. 
Il faut que l’Etat agisse dans sa plus grande 
rigueur, avec fermeté. Cela commence à 
bouger. 

Sous l’égide du Préfet de l’Hérault 
et à la demande du maire de 
Béziers, les « bleus » étaient sur 
le terrain, en plein centre-ville.  Au 
programme, contrôles d’identité et 
routier, contrôles des commerces, 
opération anti-fraude, visites de 
parties communes d’immeubles 
et de parkings.

Du 10 au 20 décembre dernier, polices nationale et municipale, 

services de l’Etat, Ville et Offi ce HLM ont coordonné une vaste 

opération « place nette » dans le centre-ville de Béziers afi n 

de lutter contre la délinquance et le trafi c de drogue. Objectif : 

reconquérir peu à peu le terrain face aux voyous. Les premiers 

résultats sont positifs.
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La police montre les muscles 
1 235 personnes, 46 commerces 

et 504 véhicules 
ont été contrôlés. 

Stupéfiants, armes et argent 
ont été saisis

La police montre les muscles 
1 235 personnes, 46 commerces 1 235 personnes, 46 commerces 1 235 personnes, 46 commerces 

et 504 véhicules et 504 véhicules et 504 véhicules 
ont été contrôlés. ont été contrôlés. 

Stupéfiants, armes et argent 
ont été saisis

243 policiers municipaux et nationaux 
ont été mobilisés, accompagnés d’agents 
de la Préfecture, de la Ville de Béziers mais 
aussi de l’URSSAF, de l’Offi ce public des 
HLM ou encore du Procureur. Le Préfet a 
été clair pour les délinquants : « Vous allez 
bientôt nous revoir, et très souvent ! »
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Ils s’en fi chent de la propreté et de l’espace public. Ils s’en fi chent 

des lois et des autres citoyens. Les auteurs de dépôts sauvages 

polluent notre territoire et coûtent cher à la collectivité. Mais 

maintenant, des caméras très spéciales les observent…

Dépôts sauvages : 
sous l’œil de l’IA

Ces huit caméras récemment 
installées dans le Biterrois 
sont pilotées par l’Intelligence 
Artifi cielle (IA) et cela change 
tout.  En effet, elles détectent 
la présence humaine, fi lment 
les individus et enregistrent 
les plaques d’immatriculation. 
« Les débuts sont prometteurs » 
nous dit-on au département 
déchets des services de l’Agglo. 
Car la note est salée pour les 
premiers délinquants qui sont 
tombés sous le doux regard 
électronique de ces cyclopes.

Entre 450 et 600 euros par dépôt 
sauvage.  Il y a de quoi faire réfl échir. 
Il s’agit du coût de l’enlèvement et 
du traitement des déchets. Cette 
expérience est déjà tellement 
concluante que l’Agglo va l’étendre 
avec de nouvelles caméras IA 
stratégiquement placées, à la 
fois en zone rurale et en pleine 
cambrousse. Vous avez envie de 
jeter vos aspirateurs, machines à 
laver ou matelas n’importe où ? 
Alors faites déjà chauffer votre CB. 
Ça va douiller.
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Comme une bourrasque de joie. Dans la plus ancienne ville de France, 

il suffi sait de se promener et de voir tous ces visages le sourire aux 

lèvres. Marché de Noël sur les Allées, illuminations place Jean Jaurès, 

fête foraine au Champ de Mars : les fêtes de fi n d’année ont attiré un 

monde fou à Béziers dont une part importante de touristes espagnols, 

lesquels semblent désormais faire de notre cité une destination 

incontournable. Voici quelques photos pour se souvenir de cette 

jolie parenthèse. On n’a pas eu la neige mais on s’est consolé avec le 

fromage chaud et les friandises, non ?

Comme une bourrasque de joie. Dans la plus ancienne ville de France, 

il suffi sait de se promener et de voir tous ces visages le sourire aux 

lèvres. Marché de Noël sur les Allées, illuminations place Jean Jaurès, 

fête foraine au Champ de Mars : les fêtes de fi n d’année ont attiré un 

monde fou à Béziers dont une part importante de touristes espagnols, 

lesquels semblent désormais faire de notre cité une destination 

incontournable. Voici quelques photos pour se souvenir de cette 

jolie parenthèse. On n’a pas eu la neige mais on s’est consolé avec le 

fromage chaud et les friandises, non ?

Vive le vent, 
vive le vent d’hiver !
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De Boujan à Montblanc en passant par Villeneuve ou Bassan, 

chacun à leur façon, les villages de l’Agglo ont fêté Noël comme 

il se doit. Vous vous êtes parfois costumés, vous avez beaucoup 

applaudi, goûté, partagé et même dansé ! Petite virée déjà 
nostalgique dans les marchés, parades et autres animations 
qui ont émerveillé votre fi n 
d’année 2024 !

nostalgique dans les marchés, parades et autres animations 
qui ont émerveillé votre fi n 

Comme une odeur 
de vin chaud

Lignan-sur-Orb

Valras plage

Bassan 

Cers

Corneilhan

Valros
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Boujan-sur-Libron

Montblanc

Servian

Villeneuve-lès-Béziers

Alignan-du-Vent

Lieuran-les-Béziers
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Ils n’auront pas notre crèche !

Le 17 décembre, la Ligue des Droits de l’Homme a subi une 
nouvelle défaite au tribunal, cuisante, face à la ville de Béziers. 
Elle s'attaquait encore une fois à la crèche de l'hôtel de ville, 
demandant son déplacement hors de l’édifi ce. 

Du Biterrois mais aussi de tout le pays, 
sur les réseaux, dans vos courriers, 
dans la rue, vous avez été des milliers à 
affi rmer votre soutien à la défense de 
nos traditions. Cyril Hanouna lui-même 
a défendu notre crèche devant des 
millions de spectateurs dans TPMP !

dans la rue, vous avez été des milliers à dans la rue, vous avez été des milliers à 
affi rmer votre soutien à la défense de  à la défense de 
nos traditions. Cyril Hanouna lui-même 
a défendu notre crèche devant des 
millions de spectateurs dans TPMP !
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Ils n’auront pas notre crèche !

Comme nous, vous avez été choqués 
de cette obsession de la LDH pour 
la crèche alors que les droits de 
l’homme sont menacés dans bien 
des pays du monde, de la Syrie à 
la Russie en passant par l’Iran ou 
l’Algérie. Mais Béziers résiste au 
politiquement correct et continuera 
à s'opposer à ceux qui veulent effacer 
ce que nous sommes.

Signe des temps, la Ligue des Droits de 
l’Homme s'attaquait aussi à la fête juive 
Hanouka accueillie dans la mairie le 
26 décembre. Le tribunal administratif a 
heureusement rejeté ces deux requêtes. Le 
bon sens l'a emporté. Souhaitons que la LDH 
s'occupe maintenant des vrais problèmes 
et laisse les Biterrois vivre leurs traditions 
comme bon leur semble !
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Vous n’y avez jamais songé ? Vous n’osiez pas ? Pourtant, dans quelques 
jours, si vous le souhaitez, votre rêve va se réaliser : accrocher dans votre 
salon ou votre chambre une œuvre d’art originale. Ça va en jeter à vos amis, 
non ? Comment faire ? Il suffi t d’aller à la nouvelle artothèque située à la 
médiathèque de Béziers.

PLUS BESOIN DE 
LA VOLER... LOUEZ-LA !

Vous n’y avez jamais songé ? Vous n’osiez pas ? Pourtant, dans quelques 
jours, si vous le souhaitez, votre rêve va se réaliser : accrocher dans votre 
salon ou votre chambre une œuvre d’art originale. Ça va en jeter à vos amis, 
non ? Comment faire ? Il suffi t d’aller à la nouvelle artothèque située à la 
médiathèque de Béziers.

PLUS BESOIN DE 
LA VOLER... LOUEZ-LA !

La toute nouvelle artothèque de 
la Médiathèque André Malraux, 
c’est 334 œuvres disponibles en 
prêt tout au long de l’année. Des 
années 1960 à nos jours, elles sont 
signées d’artistes de référence 
et de créateurs d’aujourd’hui. 
Concrètement, l’artothèque vous 
permet d’accueillir chez vous une 
ou plusieurs œuvres d’art.

Sérigraphie ou photographie, 
chaque œuvre est originale 
mais multiple (signée, avec une 
production limitée supervisée 
par son auteur). Ce service 
gratuit a pour vocation de 
sensibiliser tous les publics 
à la création artistique 
contemporaine au sein de la 
médiathèque et hors les murs 
grâce au prêt d’œuvres d’art.
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334 
ŒUVRES
À VOTRE DISPOSITION
gratuitement

334 



PLUS BESOIN DE 
LA VOLER... LOUEZ-LA !

Le prêt des œuvres s’effectue à la 
Médiathèque. Fournir copie de la pièce 
d’identité, et copie de l’attestation 
d’assurance multirisque habitation 
en cours de validité (abonnés 
individuels) ou attestation assurance 
responsabilité civile à jour (collectivités 
et entreprises). La carte d’abonné 
individuel permet d’emprunter deux 
œuvres en simultané pour deux mois. 
Les cartes collectivité et entreprise 
permettent d’emprunter cinq œuvres 
en simultané pour trois mois.
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Cet oranger est magnifi que !

Oui. Il appartient à la maison où je suis né…

Vous êtes né juste derrière  la mairie 
de Coulobres ?

Oui. En 1955. Je suis du « cru » comme on dit.

Gérard Boyer : 
« Coulobres doit garder 
son identité »

Et vous êtes maire depuis quand ?

Depuis 2014. J’étais conseiller municipal 
quand le maire de l’époque, fraîchement élu, 
a démissionné. J’ai alors décidé de prendre 
la relève, même si je ne l’avais pas imaginé 
aussi tôt. Mes racines sont là, c’était une 
évidence pour moi.

Mission dans le Grand Nord. Le grand nord de 
l’Agglo, c'est le village de Coulobres, 380 habitants. 
Là-bas, le JDB est allé à la rencontre de Gérard 
Boyer, pharmacien en retraite, maire du village et 
vice-président délégué à l’environnement. 
Nous nous installons dans une salle de la mairie. 
À la fenêtre, Gérard Boyer regarde un oranger 
dans une cour de maison. Interview !
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Gérard Boyer : 
« Coulobres doit garder 
son identité »

Pour votre commune, 
l’Agglo est importante ?

Non, elle est indispensable. Sans les aides 
de l’Agglo, honnêtement, nous n’aurions 
pas les moyens de réaliser grand-chose. 
Nous avons par exemple réalisé le pech 
Bellonet, un très beau lieu de promenade, 
un parcours de santé grâce, en partie, aux 
subventions de l’Agglo.

Vous avez fait un choix peu commun à 
notre époque, celui de ne pas développer 
le village.

Oui, je l’assume. Pas d’extension, pas de 
grand lotissement. Nous voulons garder 
notre identité. Ici, on vit tranquillement. 
On a une école en Regroupement 
pédagogique intercommunal (RPI) avec 
Espondeilhan et c’est suffi sant.

Qu’est-ce qui vous plaît le plus dans 
ce métier de maire ?

C’est la proximité avec les gens.  J’emmène 
parfois les personnes âgées ou isolées en 
voiture pour qu’elles puissent faire leurs 
courses. Je l’ai beaucoup fait pendant 
le COVID ! C’est tout bête mais c’est 
important. C’est aussi pour cela que je 
repars en 2026 !

Justement, quels seront vos projets en 
cas de nouveau mandat ?

L’an prochain, on installe des panneaux 
photovoltaïques sur l’école et la 
médiathèque pour améliorer notre 
autonomie énergétique. Et en 2026 
et les années suivantes, je prévois le 
réaménagement total de la mairie.

" Nous devons améliorer 
  notre autonomie énergétique"

Parlez-nous de votre rôle à l’Agglo

Je gère un secteur où Béziers 
Méditerranée fait beaucoup : 
l’environnement. Nous avons mis 
en place de nombreux chantiers, 
l’acquisition programmée de 13 bus à 
hydrogène, l’installation de panneaux 
photovoltaïques dans les stations 
d’épuration… L’Agglo recycle également 
les eaux usées pour l’arrosage et le 
nettoyage. Les projets sont nombreux, 
comme les vélos électriques mis à la 
location au parking de Gaulle, qui sont 
un vrai succès. Les gens sont sensibles 
au sujet mais tout le monde ne sait pas 
forcément que c’est notre Agglo qui est 
derrière.

« Coulobres doit garder 

" " "   notre autonomie énergétique"   notre autonomie énergétique" 



Le geek c’est chic !
À Béziers, la porte d’entrée du jeu vidéo c’est 
Cime Art (Studio Mercier), l’école qui permet 
de réaliser vos rêves… Infographie, animation 
3D, game design, développement… ces 
domaines explosent ! De la création de 
mondes interactifs à l’animation de 
personnages comme Spiderman, ces 
secteurs regorgent de métiers captivants 
où la seule limite, c’est l’imagination…

Si vous aussi, vous êtes calés en pixels, que votre cœur 
bat pour les polygones, et que vous rêvez de level design 
en mangeant des cheat codes au petit-déj’, alors Alexis 
Peltier est votre modèle ultime ! Ancien étudiant de 
Cime Art, il a troqué son clavier d’apprenti contre 
celui d’Environment Artist chez Kylotonn, à Paris. 
Interview.

Pourquoi Cime Art ? 

Les formations dans le jeu vidéo ne couraient 
pas les rues en France. Cime art est l'une des 
rares écoles dans la région à proposer cela. 
Le côté familial et ludique m'a également 
attiré, de plus l'école est située dans un 
cadre agréable… J’y ai découvert la 3D et le 
processus de développement de jeux vidéo. 
J'ai acquis des compétences techniques 
(modélisation, textures) et des notions 
professionnelles comme la gestion de 
production et d'équipe.

Le geek c’est chic !
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Le geek c’est chic !
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Etais-tu bien accompagné ? 

Les professeurs et intervenants sont 
présents pour les élèves. Avec un côté fun 
et professionnel mélangé, c'est une façon 
satisfaisante d'étudier. Les PC et matériels 
de travail sont qualitatifs, évoluent d'année 
en année, de même pour les locaux.

Un conseil pour les futurs étudiants ?

Soyez curieux, dans vos travaux, demandez des 
avis à vos proches, restez ouverts à la critique 
pour chercher l'amélioration constamment. 
Restez persévérants, et surtout, concentrez-vous 
sur votre portfolio, c'est ce qui va vous vendre ! 

" C'est un métier 
  très vaste, qui demande 
  pas mal de polyvalence. "

Etais-tu bien accompagné ? 

Les professeurs et intervenants sont 
présents pour les élèves. Avec un côté fun 
et professionnel mélangé, c'est une façon 
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Un conseil pour les futurs étudiants ?Un conseil pour les futurs étudiants ?

Soyez curieux, dans vos travaux, demandez des 
avis à vos proches, restez ouverts à la critique 
pour chercher l'amélioration constamment. 
Restez persévérants, et surtout, concentrez-vous 
sur votre portfolio, c'est ce qui va vous vendre ! 

" C'est un métier C'est un métier 
  très vaste, qui demande   très vaste, qui demande "   très vaste, qui demande "   pas mal de polyvalence.   pas mal de polyvalence. "   pas mal de polyvalence. " "

Ton entrée dans le monde du travail ? 

Après un stage chez Ubisoft, j'ai décroché mon 
poste actuel en deux mois. Je suis devenu 
"Environment Artist" chez Kylotonn, mon rôle 
est d'assurer que, dans un Jeu vidéo, le joueur 
s'épanouisse dans l’environnement qui l’entoure. 
Ça passe par des phases de recherche, de réflexion 
et surtout de création. Par exemple, dans mon 
studio, je participe à la production du jeu de sport 
automobile "Test Drive Unlimited : Solar crown" et 
mon rôle est de créer avec l'aide de mon équipe 
l'univers où le joueur va se balader en voiture 
(Routes, arbres, bâtiments, etc). C'est un métier 
très vaste, qui demande pas mal de polyvalence.





Dans les villages de l’Agglo, ça bouge. La preuve à Alignan-du-Vent où quatre 

nouveautés apportent des améliorations majeures à la commune.

La première, c’est la réfection de la voirie de 
la circulade, rue de la Ville, avec du béton 

désactivé. Propre, net et nécessaire !

La seconde, non négligeable pour l’image 

d’Alignan, ce sont les travaux d’aménagement 
et d’embellissement de l’entrée de village rue 
de Brescou réalisés par les agents du service 

technique de la commune. 

La troisième vous espantera : la salle des 
mariages est magnifiquement rénovée et vous 

aurez bientôt envie de convoler à nouveau ! 

Là encore, l’ouvrage est signé par les agents du 

service technique local.

Dernière nouveauté particulièrement pratique 

pour se rendre, justement, à la salle des 

mariages, il est possible de passer par la salle 

du 3e âge où se trouve l’élévateur plate-forme 
pour personnes à mobilité réduite.

Vent nouveau à Alignan

1

2

34
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Jeudi 12 décembre, dans un théâtre de Béziers archicomble, 

l’ancien ministre de l’Économie Jean-Louis Borloo a échangé 

à bâtons rompus avec le public. Une soirée passionnante avec 

un homme politique détonnant. Le tout organisé par PULSE, 

l’agence de développement économique de l’agglomération.

La recette du 
docteur Borloo 

J-L. Borloo fait partie de ces individus qui ont une vision du monde 

panoramique, qui agissent mais ne jugent pas, qui inventent en 

permanence. Au risque de déplaire. Ce qui a frappé chez l’ancien 

ministre de Nicolas Sarkozy, c’est la modestie. « Je suis arrivé à 

Valenciennes par hasard. Tout le monde aurait pu faire ce que j’ai 

fait à ma place » a expliqué l’homme qui a relevé cette ville du Nord 

totalement sinistrée à l’époque par un gigantesque plan social. 

J-L. Borloo, c’est aussi l’homme dont le projet a été d’électrifier le 

continent africain. « Là-bas, il s’est passé des choses formidables 

et on ne pourra pas se passer de nos frères africains. » Une solution 

pour sortir de la crise actuelle ? « La France doit en finir avec cette 

folie administrative et tout miser sur la géothermie. L’avenir est dans 

notre sous-sol ! » Les nombreux chefs d’entreprise et acteurs du 

monde économique présents ce soir-là ont bien pris note.

Jeudi 12 décembre, dans un théâtre de Béziers archicomble, 



Dimanche 26 janvier , de  9h à 15h
Halles de Béziers

Vendredi 31 janvier, 20h30
La Cigalière, Sérignan

Elles sont noires comme le fond de 
l’univers, elles dégagent un je-ne-sais-
quoi de bonheur quand on approche, 
nez en embuscade. Les truffes, reines 
de la terre, impératrices du sous-sol, 
subliment nos plats et enchantent nos 
palais depuis des lustres. Pour cette 
édition 2025 historique de la fête 
de la truffe dans les halles fl ambant 
neuves, de nombreux producteurs 
seront présents. Vous pourrez regarder, 
toucher, soupeser, humer, déguster !

Benjamin Tholozan a grandi en terre 

provençale, une terre latine, violente, 

truculente. Toute sa famille y vit encore et 

parle avec l’accent du midi. Sauf lui. Pour devenir 

acteur, il a gommé son accent. Il parle pointu. 

C’est-à-dire avec l’accent du pouvoir et des 

médias parisiens. Parler Pointu raconte l’abandon 

progressif des parlers régionaux et des accents, 

et ce que cette perte revêt à la fois d’intime et 

de politique. Dans cette épopée historique et 

familiale, Benjamin Tholozan incarne avec fougue 

les personnages qui ont fait du français et de 

l’accent tourangeau le seul parler encore légitime 

aujourd’hui. Tarifs : 8 à 18 euros.

Luxueux

Accent grave

Alors
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Dimanche 26 janvier , de  9h à 15h
Halles de Béziers

Vendredi 31 janvier, 20h30
La Cigalière, SérignanLa Cigalière, Sérignan

Elles sont noires comme le fond de 
l’univers, elles dégagent un je-ne-sais-
quoi de bonheur quand on approche, 
nez en embuscade. Les truffes, reines 
de la terre, impératrices du sous-sol, 
subliment nos plats et enchantent nos 
palais depuis des lustres. Pour cette 
édition 2025 historique de la fête 
de la truffe dans les halles fl ambant 
neuves, de nombreux producteurs 
seront présents. Vous pourrez regarder, 
toucher, soupeser, humer, déguster !
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Agenda du Biterresorton

So british !
Vendredi 7 février, 20h30 

Zinga Zanga, Béziers
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Legrand écran
Samedi 1er février, 19h30

théâtre des Franciscains, Béziers

Dans Benjamin Legrand chante Michel, le fi ls fait 

revivre les grands succès de son père, géant de la 

musique jazz avec ses titres phares des Demoiselles 

de Rochefort, Parapluies de Cherbourg et autres 

Peau d’âne. Plein de souvenirs télévisés sans doute 

pour vous ? En tout cas, le compositeur, qui savait 

jouer d’une douzaine d’instruments, remporta 

entre autres trois Oscars ! Durant ce show, c’est 

40 années en chanson qui défi lent sur la scène… 

Tarifs : de 18 à 27 euros.
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Véritable légende, Elton John a vendu plus de 300 millions 

d'albums à travers le monde et votre grand-mère est 

sûrement aussi fan que vous ! Sur la scène de ZZ, Elton, 

rajeuni comme par magie, est incarné par Jimmy Love. 

C’est bluffant. Laissez The rocket man vous emporter 

dans un incroyable voyage dans le temps sur la 

Yellow Brick Road à travers deux heures de 

tubes emblématiques, depuis 

Crocodile Rock jusqu’à Candle

in the Wind, en passant par 

Your Song, Sacrifi ce et bien 

sûr, Rocket Man !

À partir de 24,50 euros.

Réservation points de 

vente habituels. 

©
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La sélection culture du JDB
VA savoir !

Qu’ils soient bénis 
entre toutes les flammes

Prost
Série écrite et réalisée par Stéphane Colineau 
et Audrey Estrougo (six épisodes de 26 minutes). 

À voir sur myCanal.

Senna
Biopic (six épisodes d’une heure) réalisé par 
Vicente Amorim et Julia Rezende. 
Avec Gabriel Leone, Antonio Menqui, 
Kaya Scodelario. À voir sur Netfl ix.

34

Prost, Senna. Deux légendes absolues du sport automobile, voire du sport tout 

court. Deux trajectoires, deux astéroïdes lancés dans l’univers de la vitesse pure. 

Un duel presque métaphysique que l’on peut revivre en ce moment à travers deux 

séries différentes mais complémentaires. Celle de Netflix, Senna, retrace dans 

un biopic émouvant l’aventure du surdoué un peu dingue de São Paulo. Prost, sur 

Canal, est un documentaire passionnant où se livre comme jamais le « professeur ». 

Le quadruple champion du monde français revient notamment sur la rivalité 

historique et dangereuse des deux hommes. Senna était une sorte de mystique, 

profondément croyant, idole du peuple brésilien. Prost était au contraire le Français 

rationnel jusqu’à la caricature. Deux facettes de l’humanité à quelques millimètres 

d’un bitume hurlant.
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Satan sature

Sadorski chez le docteur Satan : 
L'affaire Petiot comme 
vous ne l'avez jamais lue
Roman argotique de 
Romain Slocombe (512 pages, 
21 euros, Robert Laffont)

Bon, on vous avoue. C’est en lisant un article de Libération qui dézinguait cet 

album qu’on a eu envie de vous le conseiller. En effet, selon le journaliste, le dernier 

Spirou, La mémoire du futur, serait symbolique d’une « nostalgie un peu rance ». Il 

est vrai que le célèbre groom est propulsé dans le passé en 1958, à l’époque de 

l’expo universelle de Bruxelles. Une époque épouvantable, sans islamistes et sans 

fusillades de narcotrafi quants. Spirou, comme Tintin ou Lucky Luke, bref, toute la 

BD qu’on adore, pas vulgaire, drôle, superbement réalisée, gêne encore certains. 

La mémoire du futur est pourtant bourrée de réfl exions intéressantes sur la 

création, l’intelligence artifi cielle et les univers parallèles. Bref, n’écoutez pas les 

snobinards de la culture et faites-vous plaisir.
La mémoire du futur. 
Les aventures de Spirou et Fantasio, tome 57
BD nostalgique de Sophie Gerrive, Benjamin Abitan 

et Schwartz (64 pages, 12,50 euros, Dupuis)
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France, automne 1944. Dans une ambiance noire et 
pluvieuse, l’inspecteur Sadorski, ancien collabo qui se 
fait passer pour résistant, continue de raconter des 
bobards et de draguer les femmes malgré son œil de verre.
Les choses se compliquent lorsqu’on l’envoie enquêter sur 
le sinistre Docteur Petiot. Petiot, le médecin fou qui faisait 
miroiter faux papiers et allers simples pour l’Argentine aux 
pauvres familles juives fuyant la répression nazie. Lesquelles 
se retrouvaient droguées et gazées dans une pièce affreuse ! 
Les descriptions de son cabinet maudit sont stupéfi antes 
dans tous les sens du terme. On se demande comment 
Slocombe n’a pas encore gagné le Prix Goncourt.

Passé pas sûr
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Spirou, La mémoire du futur, serait symbolique d’une « nostalgie un peu rance ». Il 

est vrai que le célèbre groom est propulsé dans le passé en 1958, à l’époque de 

l’expo universelle de Bruxelles. Une époque épouvantable, sans islamistes et sans 

fusillades de narcotrafi quants. Spirou, comme Tintin ou Lucky Luke, bref, toute la 

BD qu’on adore, pas vulgaire, drôle, superbement réalisée, gêne encore certains. 

La mémoire du futur est pourtant bourrée de réfl exions intéressantes sur la La mémoire du futur est pourtant bourrée de réfl exions intéressantes sur la La mémoire du futur
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BD nostalgique de Sophie Gerrive, Benjamin Abitan 

et Schwartz (64 pages, 12,50 euros, Dupuis)
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Marius BENO - Louis BENO - Maya CASROUGE HARLINGUE
Lola CHRISTIAENS - Loréline DELAGRANGE - Luna ESPINAS BRIHAYE  
Séléna FARRÉ - Nancy GALTIER - Jules JAULIN - Jade PIQUEMAL  
Ilyana RICHER - Liv ROBERTO PAPAÏS - Gabriel RUSTAN - Théa SALÉ
Matéo SANCHEZ - Layonn UGAL - Pierre-Louis VIALA - Jade VIEU 
Diego BELTRAN - Rayan BENNOUIS - Victoire BIARD - Tiago 
CHARLET - Liséa CROUZAT - Nina CROUZAT - Djéna DAHMANI 
Mylan DUFRENOY - Malo GAMBARINI - Ambre GARCIA ESCUDE 
Paolo GEROMEY - Germain GIL GRAS - Klervi GUERRERO - Imran 
IBNOUALI - Sirine KARROUCH - Alexandre MAHÉ JARLET - Arya 
MOUZAY - Noham TIRAN - Eva VARIN - Lissandro ALONZO - Azra AVCI
Thalïa COLIN - Lylia CORTES PUEYO - Efsa-Nur DALTABAN - Chiara 
DIMAGGIO - Keyden FERRER ESCUDERO - Hanëya FRANCO 
MOUSSAÏD - Andréa GARCIA - Lachana GARCIA - Elyana GRACIA  
Nail LAKEHIH - Fabio MANDELLI - Peyo MONSEL - Marina NEDJAM 

Kele PATRAC - Giovanni REILLES - Darren ROUARET - David SERRANO
Neema SOUTY NAUD - Ikhlas ABDELLATI - Maria AMIEL - Baran 
ASLAN - Emile BELLON - Jules BOUSQUET - Willow CHEYRON 
SAVOYE - Gloria CLARET CANRY - Colette DAMOUR - Tesnym DIAKITE  
Théa GARCIA - Alba GARGAROS - Raymé GORRETA - Célia HOSNI  
Firdaws LAAROUSSI - Tenessy MIGNON - Giulietta MOLINARI  
Sam OUBADI - Noor OUHAJJI - Nikita PATRAC LHOSPICE - Abygail 
ROYO - Catalina RUESCAS ROIG - Aria SILIVERI - Yassine SOLTANI Alba 
URIOS - Ézio VINAI - Côme VINCENT - Naïm ZBAIRI - Adam BACHA
Nadir BEN BRAHIM - Nino BERAL - Thomas BONNET - Lili-Rose 
CADET ICHÉ - Anas CHAHLAL - Victoire CITTÉ DAVID - Ogulcan DEDE 
Rio GALLAFRIO COTINAUT - Lyla HÉRO DESFRENE - Tchatchoua 
KARAMOKO - Hamza KHAYI - Malone LE GALL - Ariitea LENOIR 
Mila LORIENTE - Luyandro LY - Lino MANCHON - Noah MAZERAN 
Cataleya MÉNÉTRIER PAGES - Gianni PINAZZI - Lilly REVAUX
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C’est

La voiture électrique : 
une vieille idée neuve

L

Naissances

Espanté !
a voiture électrique semble promise à un 
bel avenir. Elon Musk ou les écologistes ne 

jurent que par elle. C'est pourtant une très vieille 
idée. En plein milieu du XIXe siècle, au moment 
où Napoléon III gouverne, plusieurs véhicules 

électriques ont déjà roulé ! Tout se jouera 
dans les années 1890, quand trois types de 

moteurs se partagent le marché : vapeur, 
essence ou électrique, qui semble sur le 

point de l’emporter… Le 28 avril 1899, c’est 
l’apothéose : la Jamais contente, une voiture 

électrique belge, pulvérise le record du 
monde de vitesse en dépassant les 100 km/h. 

C’est l’époque où les électriques remportent les 
courses automobiles. Avant un brutal déclin dans 
les années 1910. Il faut dire que les premières 
batteries pèsent plusieurs centaines de kilos. 
Le moteur à essence, plus pratique, écrase la 
concurrence. Il faudra attendre la hausse du 
pétrole et la peur du réchauffement climatique 
pour voir les automobiles électriques revenir sur le 
devant de la scène et s’imposer peu à peu. 
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pétrole et la peur du réchauffement climatique 
pour voir les automobiles électriques revenir sur le 
devant de la scène et s’imposer peu à peu. 36 JDB 66- Janvier 2025



Vous allez sans doute vivre la 
plus belle année depuis votre 
naissance. Profi tez-en parce 
qu’en 2026, cela risque de ne 
pas être terrible.

Amour : un trois-quart-aile 
va vous déclarer sa fl amme. 
L’essai sera-t-il transformé ? 
Argent : pénalité en face des 
poteaux dans quelques mois.

Une année sous le signe de 
l’urgence attend le 2e décan. 
Niveau sentimental, ce sera 
le calme plat, mais vous avez 
l’habitude.

Une trop forte consommation 
d’alcool va perturber vos 
relations amicales en début 
d’année. Pensez à calmer le 
jeu. Amour : 2025 sera bizarre.

En 2025, un de vos proches 
désirera changer de sexe et de 
religion. Soyez compréhensif et 
ouvert au dialogue. Ou pas.

Le risque d’attaque nucléaire 
vous fait relativiser depuis 
quelques temps. C’est sans 
doute le moment pour lui dire 
la vérité.

2025 sera une année pleine 
de surprises pour les béliers. 
Les célibataires joueront 
une carte importante au 
printemps. Déception 
fi nancière en septembre.

Nos calculs astraux prouvent 
avec certitude que ce cru 
sera fait de hauts et de bas. 
En amour, vous risquez de 
faire une belle rencontre en 
mars.

La conjonction Saturne-
Vénus ouvre votre ciel sur 
le plan professionnel. Après 
des années de galère, c’est la 
sortie du tunnel. Sauf pour le 
1er décan.

Un mauvais coup de froid va 
gâcher votre début d’année. 
Amitié : le 1er décan va 
connaître des mois diffi ciles 
à cause d’une discussion sur 
Gaza.

Il est temps de prendre des 
bonnes résolutions : l’entrée 
de Mars en Neptune devrait 
permettre aux fumeurs 
d’arrêter d’ici peu.

Un enfant va bouleverser 
votre vie en 2025. Vie sociale : 
une incompréhension 
provoquera un cataclysme.
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du 22 décembre
au 20 janvier

capricorne

Horoscope
de Chalen Zorian



Tribunes libres
Ndlr : La Tribune Libre est un espace réservé à l’expression des 
groupes politiques qui composent le conseil municipal selon 
les dispositions du code général des Collectivités Territoriales 
et soumis au respect de la loi du 29 juillet 1881 sur la liberté 
de la presse dans sa version consolidée au 19 novembre 2008. 
Les modalités d’attribution de cet espace sont fi xées par le 
règlement approuvé par le conseil communautaire.

Personne ne décide à la place des Biterrois !

Bonne nouvelle. La présidente du Conseil régional a fi ni par 
signer le versement des 8,3 millions d’euros qu’elle s’était engagée à 
attribuer pour l’aménagement en cours de notre gare. Mais qu’il en 
aura fallu du temps ! Et de coups de poing sur la table ! 
Rappelez-vous, ce fut un véritable chantage  : vous n’aurez cet 
argent, disait-elle, qu’à condition d’abandonner le projet de gare 
TGV à Villeneuve. Alors qu’il s’agit d’un engagement de l’État, 
d’une nécessité pour le Biterrois. Au risque de devoir prendre, 
demain, le train à… Narbonne ! 
Ce bras de fer, nous l’avons gagné. À Béziers, on déteste se faire 
marcher sur les pieds. Qu’il siège à Toulouse ou à Montpellier, 
personne ne décidera à notre place ! 
Bien sûr, il s’est trouvé ici quelques seconds couteaux pour jouer 
contre Béziers. Alors que notre Agglo a voté à l’unanimité une 
motion menaçant, si la gare de Villeneuve était abandonnée, de ne 
pas verser les quelques 108 millions de notre contribution à la LGV 
entre Montpellier et Perpignan. Alors qu’il en va de notre avenir, 
de notre capacité à garder ou à attirer de grandes entreprises. Mais 
ces petits hommes gris s’en moquent. Ils ne sont animés que de 
petits calculs, de petites ambitions, de petits intérêts de boutiques. 
Ils ont perdu.
Comme toujours, nous devons, d’abord et avant tout, compter sur 
nous-mêmes. C’est la morale de l’histoire. 

Fabrice SOLANS
Maire de Villeneuve-lès-Béziers

 Vice-Président de l’Agglomération

Béziers et "l'interêt communautaire"

On connaît la formule américaine "Ce qui est bon pour Général 
Motors est bon pour le pays". On a parfois l'impression qu'elle 
pourrait parfaitement s'appliquer aujourd'hui. «  Ce qui est bon 
pour Béziers est bon pour l'Agglo » qui doit le fi nancer.
Ainsi, les derniers projets situés dans la «  Ville centre  » : 
l'aménagement du quartier Port Notre Dame qui coûtera 17 
M€ à l'Agglo et la reconstitution d'une cité romaine, "Béziers 
antique "route de Lespignan, font s'interroger sur «  l'intérêt 
communautaire » qu'ils présenteraient.
Il est légitime et justifi é que les équipements de Béziers qui profi tent 
à tout le territoire (Pôle d'échanges Multimodal, extension du 
centre universitaire) soient pris en charge par l'Agglo.
Mais était-il nécessaire qu'elle intervienne toujours à Béziers pour 
réaliser un mur d'escalade et un skatepark de 10 M€ alors qu'elle 
aurait pu faire le choix d'équipements sportifs de proximité dans 
les communes.
C'est aussi Béziers qui bénéfi ciera avec la rénovation pour le 
Conservatoire du � éâtre des Variétés toujours propriété de la 
Ville, d'une nouvelle salle de spectacles. Enfi n via des fonds de 
concours l'Agglo se retrouve à fi nancer d'autres réalisations (le 
parking à étages place de Gaulle).
Lors de la création de l'Agglo, "le Plan Piscines" adopté comprenait 
3 équipements : Léo Lagrange à Béziers, Muriel Hermine à Servian 
et Alfred Nakache à Sauvian.
Cela traduisait bien ce qu'était alors "l'intérêt communautaire".

Bernard AURIOL
Ensemble pour le Biterrois
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4eme de couv



3eme de couv

OUVERT LE
DIMANCHE 
12 JANVIER

10H - 19H


